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EDUCACIÓN 

 

Estatal: 
 
Se expande la UAEM y abrirá Campo Miacatlán 
Este campo desea tener nuevas enseñanzas, los niños de la zona sur poniente queremos salir adelante”: 
estudiante La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) seguirá creciendo y abrirá un campo en 
el municipio de Miacatlán, anunció el rector, Alejandro Vera Jiménez, tras signar un convenio con las 
autoridades locales; “estamos aquí para construir esta sede y sobre todo para que los contenidos educativos 
respondan a sus aspiraciones, a sus deseos, intereses, costumbres y motivaciones”, apuntó. Lo anterior en 
respuesta a la solicitud de los habitantes y autoridades de Miacatlán de que se instale en ese municipio una 
sede  universitaria para el desarrollo de actividades académicas, culturales y científicas, que permita a los 
jóvenes de la región sur poniente aspirar a estudios de nivel superior. Durante la firma de convenio entre la 
UAEM y el municipio, con el que se pretende realizar actividades encaminadas a la superación académica, 
formación, capacitación profesional, desarrollo de la ciencia y la tecnología, entre otras, el rector Alejandro 
Vera escuchó los argumentos para que se construya una nueva sede universitaria en ese municipio entre 
ellos las necesidades de educación media superior y superior, y para evitar que los jóvenes que se trasladan a 
otros municipios para estudiar sigan siendo víctimas de asaltos, además de que es necesario un espacio para 
actividades deportivas y culturales que los alejen del ocio.  
El Regional del Sur, p.10, (Redacción). 
 
Imparten en la UAEM conferencia sobre actividad volcánica en México 
La Secretaría de Extensión de la Universidad Autónoma del estado de Morelos (UAEM), a través de la 
Dirección de Difusión de la Ciencias, organizó la conferencia “Los volcanes activos en México”, impartida por 
José Luis Arce Saldaña, investigador del Instituto de Geología de la Universidad Nacional Autónoma de 
México (UNAM). Dicha conferencia se impartió en el auditorio César Carrizales de la UAEM al que acudieron 
alumnos, en su mayoría de preparatoria, José Luis Arce Saldaña explicó que en México contamos con 
muchos volcanes debido a su ubicación en los límites de placas tectónicas como la del Pacífico y la de Cocos, 
las cuales al chocar producen el movimiento sísmico y el nacimiento de volcanes. Asimismo, detalló que un 
volcán es una abertura en la corteza de la tierra a través de la cual asciende el magma de roca fundida y que 
no necesariamente se forma un cono en la superficie, por otra parte, la lava, los derrumbes gigantes, las 
cenizas y gases calientes que salen expulsados del cráter, son algunos de los peligros volcánicos a los que 
estarían expuestas las poblaciones cercanas a los volcanes. Los volcanes activos en México están 
concentrados en la parte media de la República Mexicana, llamado cinturón volcánico transmexicano, en el 
que se encuentran los volcanes más activos como el Popocatépelt y el volcán de Colima, este último 
considerado como uno de los más activos en América Latina.  
La Jornada Morelos, p.16, (Julio Román y Barbara Hernández). 
 
La mayoría de estudiantes de la Preparatoria 2 de la UAEM son reubicados a la Número 1 
La Preparatoria Número Uno de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), en sus dos turnos, 
está recibiendo la mayor parte de la matrícula de estudiantes de la Preparatoria Número Dos del turno 
vespertino, informó la directora del plantel turno matutino, Magdalena Mendoza Cruz. Dijo que con esta 
reubicación, ahora en la Preparatoria Uno se tienen alrededor de 40 alumnos de primer grado, segundo y 
tercero, que se han dividido tanto en la mañana como en la tarde en los diferentes grupos para seguir con su 
preparación académica. Mendoza Cruz informó que hasta el momento han recibido a 20 alumnos de la 
Preparatoria Dos de Alta Vista, 10 del segundo grado y otros diez del tercer grado, quienes se han dividido en 
los dos turnos e incluso se formó un grupo con los estudiantes del primer grado porque en algunos salones 
está ya saturada la demanda y no hay capacidad para grupos amplios de más de 50 alumnos. Subrayó que 
una de las políticas del rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera 
Jiménez, es la de apoyar a la sociedad lo más que se puede, pero además otro de sus compromisos ha sido 
el de ampliar aún más la matrícula y por ello se recibe a los alumnos de la Preparatoria Dos de Alta Vista.  
La Unión de Morelos, http://www.launion.com.mx/secciones/sociedad/item/49176-la-mayor%C3%ADa-de-
estudiantes-de-la-preparatoria-2-de-la-uaem-son-reubicados-a-la-número-1.html (Salvador Rivera). 
 
Presentan libro “Sujetos y espacio: retos globales y locales en el desarrollo humano y las ciencias sociales 
Resultado editorial del Primer Congreso Internacional de Ciencias Sociales, realizado en septiembre del año 
pasado en Cuernavaca, la semana pasada fue presentado el libro "Sujetos y espacios: retos globales y 
locales en el desarrollo humano y las ciencias sociales", con el objetivo de dar continuidad a las reflexiones 
teóricas y metodológicas en la investigación  de problemáticas locales, nacionales e internacionales. En la 
sala de rectores de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) esta edición fue presentada por 
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los coordinadores de la publicación e integrantes del posgrado en Ciencias Sociales del Instituto Profesional 
de la Región Oriente (IPRO) de la máxima casa de estudios de Morelos, Marta Caballero, Ángela Ixkic Bastian 
Duarte y Miguel Guerrero Olvera. Crisis económicas y sociales, violencia, deterioro ambiental y procesos de 
consolidación democrática, son algunos de los temas abordados en esta publicación de manera 
multidisciplinaria, destacó el investigador Miguel Guerrero Olvera.  
La Unión de Morelos, p.34, (Salvador Rivera). 
 
Entregarán Peña Nieto y Graco la Beca Salario 
El día de hoy, el Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, estará en Morelos para poner en marcha el 
programa Beca Salario Universal que se otorgará a todos los estudiantes del nivel básico, medio y superior, y 
que en Morelos beneficiará a 112 mil jóvenes, quienes deberán realizar un trabajo comunitario para beneficio 
de su localidad. La llegada del Presidente está contemplada al mediodía de hoy, en el Centro de 
Convenciones World Trade Center, ubicado en el municipio de Xochitepec, en donde, junto con el gobernador 
Graco Ramírez, empezará la entrega de las tarjetas bancarias que se otorgarán a los estudiantes, desde 
tercero de secundaria hasta el nivel medio y superior. Cada uno de los 112 mil estudiantes inscritos en este 
programa recibirá de 300, 500 y hasta 800 pesos, según el nivel en que se encuentre, además de que los 
beneficiarios deberán cumplir con una labor comunitaria que dependerá de lo que cada plantel decida. De 
acuerdo con la convocatoria del programa de Beca Salario, el portal de inscripción volverá a abrirse del 2 al 6 
de septiembre, con la finalidad de que los estudiantes de nuevo ingreso den a conocer sus datos y expresen 
su sentir en cuanto a la labor social que quieren desarrollar en sus comunidades. En contraparte, se dijo que 
todos aquellos jóvenes que cuenten con otro tipo de beca no podrán recibir el estímulo de la Beca Salario.  
El Sol de Cuernavaca, p.(Mónica González). 
 
La piel dura 
Las reformas, la lucha de intereses. ¡No más errores!  
Según el columnista: Es muy difícil mantenerse con opiniones equilibradas, concisas y objetivas, cuando son 
muchos los intereses que se juegan en el México de hoy. El escenario es verdaderamente dramático para la 
mayoría de las familias mexicanas. El hecho contundente es que en nuestro querido país hay más de 53 
millones de pobres y otros 33 millones más, en vías de llegar a serlo. Por programas sociales para combatir la 
pobreza, no ha parado el gobierno federal, pero el resultado, paradójicamente, es que en lugar de disminuir, 
se incrementa la pobreza a pesar de los miles de millones de pesos que se han destinado, no para 
erradicarla, sino para siquiera reducirla. Sin embargo, cabe señalar que, según algunos estudiosos de los 
programas sociales destinados a reducir la pobreza como Darcy Victor Tetreault, en un documento que 
denominó La política social y los programas para combatir la pobreza en México: ¿Oportunidades para 
quiénes? (2012), afirma que en algún momento dichos programas fueron exitosos. Asimismo, comenta que en 
estos días se han presentado una serie de protestas encabezadas por la Coordinadora Nacional de los 
Trabajadores de la Educación (CNTE). Un de los puntos de su protesta, es el tema que implica su situación 
laboral. Como dice Hugo Aboites, profesor-investigador de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), 
quieren meter al magisterio mexicano en una situación de excepción laboral. Por ley (artículo 123 de la 
Constitución), no se les puede despedir a partir de una evaluación, y las autoridades insisten en ello. Y mucha 
gente no sabe que, por lo menos en ese punto, los maestros tienen razón. Los jueces así lo han consignado 
en diversas resoluciones. Es decir, cuidado con las Reformas, pueden ser necesarias, pero ¿de qué manera 
hay que realizarlas? Seguir lo que nos dicen los políticos en el poder y los medios, como mera imposición, o 
mejor analizarlas, discutirlas y ver lo que es mejor para el país. 
La Unión de Morelos, p.19, (Fernando Bilbao Marcos). 
http://www.launion.com.mx/opinión/articulistas/item/49182-las-reformas,-la-lucha-de-intereses-¡no-más-
errores.html 
 

Nacional: 
 
Científicos del Cinvestav trabajan terapia génica para atacar tumores  
Científicos del Centro de Investigación y de Estudios Avanzados (Cinvestav) emplean la terapia génica para 
inducir la muerte de las células tumorales como tratamiento del glioblastoma, un tipo de tumor cerebral 
primario muy frecuente. José Segovia Vila, del Departamento de Fisiología, Biofísica y Neurociencias del 
Cinvestav, explicó que la terapia génica se usa cuando los resultados de los tratamientos tradicionales no son 
óptimos. 
La Crónica de Hoy, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/778346.html 
  
Prevé la CNTE anunciar hoy nuevas ‘‘acciones contundentes’’ 
La Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) anunciará hoy lunes ‘‘acciones 
contundentes’’ en el contexto del inicio de las mesas de negociación con los representantes de las juntas de 
Coordinación Política de las Cámaras de Diputados y de Senadores, entre las que no descarta ‘‘desde un 
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nuevo cerco’’ a ambas sedes parlamentarias, hasta bloquear avenidas como Insurgentes. Además, a partir de 
este lunes se incrementará en ‘‘10 mil’’ el número de maestros en el Zócalo capitalino y calles aledañas. Con 
la llegada de más educadores de Oaxaca, Michoacán, Tabasco, Chiapas y Veracruz, se estima que serán 
más de 30 mil los docentes que protestan en la capital del país contra las leyes secundarias de la reforma 
educativa. 
La Jornada, p7, (Karina Avilés). 
  
“Los maestros no nos oponemos a la evaluación” 
Defender los derechos de los trabajadores de la educación se puede hacer por medio del diálogo, por los 
canales de civilidad con que cuenta un país como México, no con actos de vandalismo que afectan 
seriamente la imagen del magisterio. Esta es la posición del presidente del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación (SNTE), Juan Díaz de la Torre, quien en entrevista con Crónica, asegura que 
los maestros que representa no se oponen a ser evaluados. 
La Crónica de Hoy, (Dennis A. García), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/778387.html 
 

Internacional: 
 
Derogan en Panamá decreto privatizador de la educación 
Maestros de escuelas públicas de Panamá dieron por finalizada una huelga contra la privatización de la 
educación y por mejoras en el sector, informó Nelva Reyes, secretaria general de la Asociación de 
Educadores Democráticos de Panamá, una de las siete organizaciones convocantes. La huelga se levanta 
después de que el gobierno derogó un decreto que, según el gremio, buscaba un modelo privatizador 
indirecto. Los docentes iniciaron sus protestas el pasado 30 de julio, pero la huelga estalló el 19 de agosto 
para presionar al gobierno a expresar su decisión por escrito. 
La Jornada, p.23, (AFP). 
 

SALUD 
 

Estatal: 
 

 
Recomienda Imss evitar excesos en el consumo de cafeína, alcohol y tabaco 
Para prevenir padecer de osteopenia (disminución de la masa ósea) de manera prematura, es conveniente 
evitar los excesos en el consumo de de café, refrescos, chocolate, bebidas alcohólicas, comidas 
industrializadas y saladas, así como abandonar el hábito de fumar. Esos excesos, originan que el organismo 
pierda en forma anormal calcio por la orina, y provocar que alrededor del 15 por ciento de las mujeres de entre 
30 y 40 años padezcan osteopenia de manera prematura, cuando el riesgo normal existe hasta la etapa de la 
menopausia. Ever Bahena, coordinador de Atención Médica del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) 
dijo que es importante que la población tenga conocimiento de que la osteopenia es un escalón previo a la 
osteoporosis. Cada individuo forma hueso hasta los 25 años de edad, cuando la masa ósea alcanza su nivel 
máximo y después empieza a decaer, sobre todo la mujer, más aún si no hace ejercicio y practica una dieta 
adecuada, sin los excesos antes mencionados. 
La Jornada Morelos, p.12, (Jaime Brito). 
 

Nacional: 
 
Casi imperceptible, sismo de 4.8 grados Richter con epicentro en Guerrero 
México, DF. Un sismo de magnitud 4.8 grados Richter con epicentro en San Marcos, Guerrero, fue casi 
imperceptible en la ciudad de México en la mañana de este lunes. Helicópteros Cóndor de la Secretaría de 
Seguridad Pública del Distrito Federal sobrevuelan la ciudad de México a fin de verificar si hay daños 
generados por el temblor. El gobernador de Guererro, Ángel Aguirre Rivero, informó en Twitter que se 
activaron los protocolos para verificar si hay daños por el sismo. 
La Jornada, Portada,(La Jornada en línea) http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2013/08/26/81834593-casi-
imperceptible-sismo-de-4-8-grados-richter-con-epicentro-en-guerrero 
El Universal, (Redacción), http://www.eluniversal.com.mx/ciudad-metropoli/2013/mancera-df-sismo-danos-
945247.html 
 
Emiten alerta roja en Veracruz por la tormenta Fernando 
Ordena gobierno estatal suspender clases. Jalisco: 3 motociclistas ahogados en arroyo. Más de 8 mil 
indígenas nayaritas, aislados. El meteoro podría impactar la madrugada del lunes entre los puertos de 
Tampico y Veracruz, generando lluvias de entre 100 y 150 milímetros en las zonas norte y centro del territorio 
veracruzano y de más de 200 en zonas serranas, lo que causaría crecidas súbitas de ríos y arroyos, así como 
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deslaves. El gobernador Javier Duarte de Ochoa informó que, como medida preventiva, este lunes se 
suspenden las clases en todos los niveles. Informó que Fernando se encuentra 40 kilómetros al este de la 
entidad. Los cuerpos de Arturo Javier González, de 41 años de edad, oriundo del municipio El Arenal, y de 
dos jóvenes no identificadas, fueron localizados a orillas del cauce, reportaron socorristas. El director de 
Protección Civil, Sergio Ramírez López, informó que las víctimas acudieron a la reunión anual llamada El 
vallartazo, en el que participan viajeros a bordo de motos, cuatrimotos y autos. El alcalde de Loreto, Jorge 
Avilés Pérez, informó que en la cabecera municipal se interrumpió el servicio de agua potable, al menos 10 
por ciento de las colonias no tienen electricidad y alrededor de 200 viviendas se anegaron; la mañana del 
domingo unas 150 personas se resguardaron en albergues. 
La Jornada, p.29,(J. Santos, R. León, M. Navarro y E. Gómez),  
http://www.jornada.unam.mx/2013/08/26/estados/029n1est 
El Universal, (Rodrigo Barranco Dector), http://www.eluniversal.com.mx/estados/2013/-39fernand-39-deja-
inundaciones-y-evacuados-en-veracruz-945209.html 
 
Hipertensión arterial sistémica, causa complicaciones como incapacidad o invalidez 
La Hipertensión Arterial Sistémica (HAS) no sólo afecta al adulto mayor, sino también a la población joven, 
ante lo cual resulta fundamental promover el diagnóstico oportuno de la enfermedad que representa un 
importante problema de salud pública a nivel mundial, alertó el Doctor Luis Alcocer, médico especialista en 
Cardiología. Incluso el especialista recordó que la HAS es causa de graves complicaciones como incapacidad 
y/o invalidez. “A nivel mundial, en el año 2000, el 26.4% de la población adulta tenia hipertensión, y se prevé 
que para el año 2025, el 29.7% de la población padecerá esta enfermedad crónica”. De acuerdo con el 
experto, “los mexicanos tenemos una alta prevalencia de comorbilidades consideradas como factores de 
riesgo cardiovascular, entre las que destacan los pacientes hipertensos con diabetes (31%); con 
hipercolesterolemia (36%); y con sobrepeso y obesidad (75%)”. En cuanto a la población joven, refirió que otra 
encuesta nacional --el estudio RENAHTA--, reveló que 75% de los pacientes hipertensos tenían menos de 54 
años; es decir, la población económicamente activa. “Al implementar una mejor prevención y control de las 
enfermedades crónicas, la tasa de mortalidad relacionada puede reducirse en un 2% anualmente que se 
traduce en salvar 35 millones de vidas globalmente antes del 2015”. 
La Crónica de hoy, (Bertha Sola), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/777857.html 
 
Aprueba la Cofepris nuevos medicamentos genéricos 
La Comisión Federal para la Prevención de Riesgos Sanitarios (Cofepris) aprobó 19 nuevos genéricos para el 
tratamiento de enfermedades crónicas no transmisibles, como cuatros versiones de la sustancia activa 
Pregabalina, que se usa para tratar la ansiedad, epilepsia y dolores neuropáticos. Con esta medida, el costo 
de los medicamentos se reduce significativamente. Según las estimaciones oficiales, el ahorro puede llegar 
hasta a un 70 por ciento. El organismo federal informó de esta decisión y con ello se libera el noveno paquete 
de medicamentos, que debido a que estaban protegidos por patentes, tenían precios fijados sólo por el 
laboratorio que las producía sin competencia. El objetivo, indicó el organismo federal, es ampliar el acceso 
efectivo de la gente a medicinas de calidad, seguridad y menor precio. En 2013 se han aprobado 52 genéricos 
y suman un total de 233 desde que comenzó la estrategia en octubre de 2011. Estas sustancias son: 
pioglitazona, anastrazol, irbersartán, lamivudina, losartán, montelukast, quetiapina, clopidogrel, telmisartán y 
valsartán, las cuales se usan para el tratamiento de hipertensión, diabetes y cáncer, entre otros males. 
La Unión de Morelos, p.31, (Tlaulli Preciado). 

 
Internacional: 
 
Tifón en Filipinas deja 21 muertos y 2.5 millones de afectados 
Las autoridades habilitaron 700 refugios provisionales, para albergar a miles de familias, cuyas casas fueron 
dañadas por las inundaciones, que superaron más del metro de altura. Al menos 21 personas murieron, 
cuatro más están desaparecidas y 2.5 millones fueron afectadas por el paso del tifón Trami por Filipinas, 
mientras una nueva tormenta tropical, denominada Nando, avanza hoy al archipiélago filipino. De acuerdo con 
el reporte del Consejo Nacional para la Gestión de Desastres, los daños materiales superan los 633 millones 
de pesos (unos 109 millones de dólares) , aunque podrían ser mayores, ya que más de 20 municipios están 
bajo el agua. Además, el meteoro afectó unas seis mil 170 hectáreas de tierras cultivadas, cuyas pérdidas 
económicas se estiman en unos 25.29 millones de yuanes (unos 4.13 millones de dólares) . 
El Universal, (Notimex), http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2013/filipinas-tifon-muertos-damnificados-
extraviados-945144.html 
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ECONOMÍA 

 

Estatal: 
 
Programa de empleo temporal de prevención 
Con la finalidad de coadyuvar esfuerzos a través de acciones comunitarias que permitan disminuir la violencia 
y la delincuencia, el Gobierno de la Nueva Visión a través de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedeso), la 
Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) y el Ayuntamiento de Cuernavaca, pusieron en marcha el 
Programa de Empleo Temporal (PET) 2013, que en esta ocasión se vinculará con el Programa Nacional para 
la Prevención Social de la Violencia y la Delincuencia en Morelos. Mediante el PET, se atenderán con limpieza 
caminos que siempre han sido mantenidos por los habitantes de estas comunidades. Los Caminos que se 
atenderán con el Programa Nacional para la Prevención Social de la Violencia y la Delincuencia son el 
Boulevard La Vía en el poblado de Ocotepec; El Entronque (Cuernavaca-Tepoztlán)-Ahuatepec-El Universo; 
Cuauhtémoc-La Vía; Universo-Entronque (Cuernavaca-Tepoztlán); Centro-Las fuentes; Vista Hermosa-La 
Huizachera-Lomas de Jiutepec y Lomas del Carril-Colonia Alta Palmira. La meta en estos trabajos es mejorar 
22.5 kilómetros, ejerciendo una inversión de 924 mil 500 pesos, generando 160 empleos, en los municipios de 
Cuernavaca, Jiutepec y Temixco. 
La Jornada Morelos, p.3, (Raúl Morales); El Regional del Sur, p.7, (Sin firma); El Caudillo de Morelos, p.5, 
(Diego Soto) y La Unión de Morelos, p.18, (Sin firma). 
 

Nacional: 
 
Deuda de estados no representa riesgos a finanzas públicas: SHCP 
El endeudamiento de estados y municipios no representa un riesgo para las finanzas públicas nacionales; sin 
embargo, es importante que se mantenga en niveles sanos a fin de evitar problemas en los próximos años, 
aseguró el subsecretario de Ingresos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, Miguel Messmacher 
Linartas. El funcionario indicó que entre 2008 y 2012 se duplicó el endeudamiento, lo que equivale a tres por 
ciento del Producto Interno Bruto, por lo que si sigue creciendo a este ritmo los próximos años, podría llegar 
en cuatro años a seis por ciento o inclusive a 12 por ciento en ocho años. 
Milenio, (Notimex), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/dc344bb232484593a5eec26658e5ca9a 
 
La CFC multa a Pemex con $653 millones por prácticas monopólicas 
La Comisión Federal de Competencia (CFC) multó a Petróleos Mexicanos (Pemex) con 653 millones 200 mil 
pesos por “prácticas monopólicas”, al obligar a las gasolinerías a contratar el traslado de gasolina y diesel con 
pipas de la empresa operadas por personal sindicalizado, como condición para venderles combustible. La 
CFC explicó que si bien el artículo 27 constitucional y su ley reglamentaria establece que Pemex es el único 
proveedor de gasolina y diesel al mayoreo, la exclusividad en la venta de primera mano está exceptuada en el 
cuarto artículo de la Ley Federal de Competencia Económica (LFCE). 
La Jornada, p.27 (Susana González G.). 
La Crónica de Hoy, (Julio Brito A), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/778308.html 
El Universal, (Ramiro Alonso) 
http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera/2013/impreso/multan-a-pemex-con-6532-mdp-104597.html 
 
Prevé Interjet crecer 85% en año y medio 
La aerolínea mexicana Internet apostó por un plan aeronáutico alejado de los ciclos económicos, pues 
independientemente de la desaceleración que se vislumbra en la nación, la firma prevé un crecimiento de 85 
por ciento en los próximos 18 meses. “Nuestro proyecto de aviación es de largo plazo y no está sujeto a 
afectaciones coyunturales como la que atraviesa México. Interjet ha transitado desde 2005 a la fecha por uno 
de los periodos acroeconómicos difíciles y contrario a este, como empresa hemos tenido tasas de crecimiento 
siempre positivas por eso teneos confianza que a largo plazo mantendremos crecimiento con rentabilidad”, 
aseguró José Luis Garza, director general de la compañía.  
La Crónica de Hoy, (Lindsay H. Esquivel), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/778298.html 
 

POLÍTICA 

 

Estatal: 
 
Morelos: exigen aclarar muerte de Alan Cerón 
Los padres de Alan Cerón Moreno, exigieron al presidente Enrique Peña Nieto y al gobernador Graco 
Ramírez, que esclarezcan la privación de la libertad, asesinato e inhumación clandestina de su hijo, quien 



 7 

desapareció el 24 de diciembre de 2011, en una cancha de futbol de la colonia Alta Vista de la ciudad de 
Curnavaca. Rosa María Moreno, madre de Alan, quien el pasado miércoles se trasladó con otras seis madres 
de víctimas de la violencia a la Secretaría de Gobernación, en la ciudad de México, para exigir que se 
aceleren las investigaciones, aseguró que un año y ocho meses después sigue sin saber por qué un grupo 
armado se llevó a su hijo junto con otros dos muchachos que pudieron huir. Narró que dos días después de 
que su hijo fue privado de su libertad logró escapar, pero cuando acudió a denunciar los hechos a un agente 
del Ministerio Público de Chilpancingo, Guerrero, los funcionarios lo entregaron a sus plagiarios. En enero de 
2012, el abogado de los padres de Alan, Miguel Ángel Rosete, presentó ante la Procuraduría General de la 
República la denuncia PGR/MOR/CV/011/III/2012 por privación de la libertad, desaparición forzada, abuso de 
autoridad, delincuencia organizada y otros delitos que resulten. En la reunión en la ciudad de México se 
acordó, según Rosete, organizar mesas de trabajo para cada caso, con la participación de la PGR y la 
Secretaría de Gobernación. Entre otros casos están los de Jessica y Viridiana, desaparecidas hace un año, y 
el de siete personas del Distrito Federal que visitaron Oaxtepec, el 6 de julio. 
La Jornada, p.30, (Rubicela Morelos). 
 

Nacional: 
 
Exigen ONG garantizar integridad de los desplazados tzotziles de Chenalhó 
Decenas de organizaciones civiles del país se pronunciaron hoy ante las agresiones y desplazamientos que 
sufren decenas de familias tzotziles, en su mayoría católicas, del ejido Puebla, en Chenalhó. Más de 70 
grupos de la red Todos los Derechos para Todos, así como la Fundación para la Justicia y el Estado 
Democrático de Derecho (Fundec) y otros centros de derechos humanos del centro y norte de la República, 
hicieron eco a una acción urgente emitida el sábado por el Centro de Derechos Humanos Fray Bartolomé de 
las Casas (Frayba). En tanto, en Yabteclum, los desplazados que llegaron aquí anoche anunciaron que este 
lunes se trasladarán al campamento de la comunidad de Acteal. Queremos aclarar que aunque estamos aquí 
cobijados, nuestro corazón y mente están en nuestro pueblo que tuvimos que abandonar, porque las 
amenazas y agresiones iban ya contra la propia vida. Se espera que los acompañen indígenas de Los Altos y 
una caravana solidaria de la sociedad civil. Fundec y las organizaciones del norte y centro manifestaron: No 
es la primera vez que estas familias viven la tragedia del desplazamiento forzado, y desgraciadamente ahora 
nosotros estamos también viviendo algo parecido a lo que ustedes viven desde hace años, que si bien es por 
diferentes causas, es igual de grave la afectación. Exigieron que el gobierno garantice la integridad de las 
familias desplazadas y de quienes se encuentran amenazados dentro del ejido: bautistas, pentecostales y 
católicos. 
La Jornada, p.19, (Hermann Bellinghausen). 
 
Inician tercer proceso contra Andrés Granier 
Una juez federal sometió a proceso penal (el tercero) a Andrés Granier Melo, ex gobernador de Tabasco, por 
la presunta evasión de casi 700 mil pesos de impuestos durante 2011, confirmaron fuentes judiciales. El 
mandatario enfrentará los cargos en el juzgado décimo de distrito del Reclusorio Oriente, a cargo de Verónica 
Judith Sánchez Valle. Granier Melo se encuentra recluido en la torre médica del penal femenil de Tepepan, 
debido a una afección cardiaca. Se le investiga además por operaciones con recursos de procedencia ilícita 
por 35 millones de pesos, y por defraudación fiscal por dos millones 156 mil. 
La Jornada, p.30, (Alfredo Méndez). 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/778191.html. 
 

Internacional: 
 
Espió EU oficinas de ONU, Unión Europea y agencia de energía atómica: Der Spiegel 
La Agencia de Seguridad Nacional de Estados Unidos (NSA) colocó micrófonos en la sede de la Organización 
de Naciones Unidas (ONU) y las oficinas de la Unión Europea (UE) en Nueva York y las de la Agencia 
Internacional de Energía Atómica (AIEA) en Viena, reveló este domingo el semanario alemán Der Spiegel, el 
cual citó documentos secretos filtrados por el ex consultor de la NSA, Edward Snowden, quien se encuentra 
refugiado en Rusia. Según la publicación, en el verano de 2012, expertos de la NSA consiguieron ingresar a 
un sistema de conferencias de video de la ONU al revelar su esquema de codificación, de acuerdo con uno de 
los documentos citados por el semanario. El tráfico de datos nos ofrece teleconferencias de video de 
Naciones Unidas, sostuvo Der Spiegel, al citar un documento. Agregó que en tres semanas el número de 
comunicaciones decodificadas subió de 12 a 458. Archivos internos también muestran que la NSA espió al 
consulado de la UE en Nueva York después de que se trasladó a nuevas oficinas en el otoño de 2012. Entre 
los documentos copiados por Snowden desde computadoras de la NSA había planes para la misión del 
bloque, su infraestructura y servidores. Con base en los documentos, la agencia de espionaje gestiona un 
programa de vigilancia en más de 80 embajadas y consulados en todo el mundo llamado servicio especial de 
recopilación. La vigilancia es intensa y bien organizada y tiene poco o nada que ver con mantener a raya el 
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terrorismo, escribió Der Spiegel. Los documentos de la NSA exhortaban a mantener como secreta a toda costa la 
existencia del programa, agregó. 
La Jornada, p.24, (Reuters, AFP, PI y DPA). 
El Universal, (Agencias), 

http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2013/impreso/eu-espio-a-naciones-unidas-83907.html. 
La Crónica de Hoy, (EFE), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/778321.html. 

 
The Guardian: EU pagó a gigantes de internet por costos de espionaje 
Dos meses después de haber estallado el escándalo de espionaje global realizado por el gobierno de Estados 
Unidos a través de internet y vía telefónica, y revelado por el ex agente de la Agencia Central de Inteligencia (CIA), 
Edward Snowden, ayer el periódico británico The Guardian, que cuenta con miles de documentos de este asunto, 
informó que la Agencia Nacional de Seguridad de Estados Unidos (NSA), pagó millones de dólares a las grandes 
empresas de internet, entre ellas Yahoo, Google, Microsoft y Facebook, para compensarlas por los costos 
vinculados a sus peticiones de vigilancia informática. The Guardian, que cita nuevos documentos facilitados por 

Snowden, destacó que de este modo se prueba por primera vez que si existe vinculación entre estas empresas de 
internet y los programas de espionaje estadounidense. Según el rotativo, los pagos que supuestamente realizó la 
NSA fueron para cubrir gastos adicionales por los nuevos requisitos exigidos por la Corte Fisa, creada por la Ley de 
Vigilancia de Inteligencia Extranjera y encargada de autorizar y supervisar la actividad de la agencia de seguridad 
nacional, que declaró inconstitucional el programa en 2011. La suspensión de este programa se registró después de 
conocerse que la NSA interceptaba miles de correos electrónicos que violaban la privacidad de personas sin relación 
con el terrorismo, lo que obligó a la agencia a cambiar la forma en que recolecta la información electrónica. 
La Crónica de Hoy, (Agencias), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/777963.html. 

 
Desde hoy, la ONU investiga supuesto ataque en Siria con armas químicas 

Los expertos de la Organización de Naciones Unidas (ONU) deben comenzar este lunes la investigación en el 
terreno sobre un supuesto ataque con armas químicas cometido el miércoles pasado cerca de Damasco, tras haber 
obtenido hoy la autorización del gobierno sirio, la cual, fue considerada tardía por Estados Unidos. El gobierno de 
Siria, que niega haber usado gases tóxicos, aseguró que el ejército allanó el sábado un depósito de los opositores 
armados en Jobar, localidad de la periferia de Damasco, en donde halló varios barriles de agentes tóxicos con la 
inscripción hecho en Arabia Saudita, además de máscaras antigás y pastillas para neutralizar los efectos por la 
exposición a dichos químicos, informó la televisora nacional siria, citada por Pl. Damasco cedió a la presión 

internacional para que un equipo de expertos de la ONU entrara a la zona oriental de la región de Ghuta, luego de 
un acuerdo alcanzado entre la alta representante de Naciones Unidas para Asuntos de Desarme, Angela Kane, y el 
ministro sirio de Relaciones Exteriores, Walid Muallim. La organización Médicos Sin Fronteras dijo este fin de 
semana que atendió a cerca de 3 mil 600 pacientes con síntomas neurotóxicos, de los cuales 355 perecieron. El 
opositor Observatorio Sirio de Derechos Humanos, con sede en Londres, ubicó en 300 la cifra de muertos por gas 
tóxico. El secretario general de la ONU, Ban Ki-moon, confirmó que el gobierno sirio prometió la cooperación 
necesaria con la investigación, incluido el cese de las hostilidades en el lugar del supuesto ataque con gases, y el 
sábado la oposición señaló que garantizará la seguridad de los expertos en el área de los rebeldes. 
La Jornada, p.22, (DPA, Afp, Reuters, AP y PI). 
El Universal, (Agencias), 
http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2013/impreso/-8220la-censura-es-algo-masivo-en-venezuela-8221-
83908.html. 
La Crónica de Hoy, (EFE), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/778331.html, 

http://www.cronica.com.mx/notas/2013/778409.html, 
http://www.cronica.com.mx/notas/2013/777903.html. 
 
Atacan francotiradores convoy de la ONU en Siria 
La Organización de la Naciones Unidad (ONU) denunció hoy el ataque de francotiradores contra uno de sus 
vehículos en Siria encargados de la investigación del uso de armas químicas en el conflicto. "El primer vehículo del 
equipo de Investigación de Armas Químicas fue tiroteado múltiples veces, deliberadamente, por francotiradores no 
identificados", detalló la ONU en un comunicado difundido en Seúl, donde se encuentra de visita oficial su 
presidente, Ban Ki-moon. Según Naciones Unidas, los disparos provocaron que el vehículo quedará inutilizado lo 
que obligó a que "el equipo regresara a salvo al punto de control del Gobierno", añadió el portavoz de la 
organización en el documento. En el momento del ataque, el equipo de la ONU se encontraba realizando una 
investigación sobre el terreno en la zona de las afueras de Damasco, donde la oposición siria denunció el miércoles 
pasado la muerte de más de mil personas por un supuesto ataque químico del régimen. No obstante, a pesar de los 
disparos, la ONU confirmó en el comunicado que "el equipo regresará a la zona en cuanto el vehículo sea 
reemplazado". En este sentido, el Ministerio sirio de Asuntos Exteriores autorizó este domingo a los expertos de la 
ONU que se encuentran en el país a visitar la zona de Guta Oriental.  
La Crónica de Hoy, (EFE), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/778405.html. 
Milenio, (EFE), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/fbbf65bf8265a4e1cbcf20811395c14a.,  

http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/fbbf65bf8265a4e1cbcf208113965ef9,  


